

## Dates à retenir

**Mardi 8 avril :** *Concours de tarot* du Crédit agricole à 14 heures en la salle des fêtes de Maisons-du-Bois / Lièvreumont

**Dimanche 28 avril :** *Concert annuel de « La Sittelle »* en l'église d'Arçon à 17 heures 30, avec la participation de la « Chorale du Haut-Doubs » dirigée par Gérard CORBET

**Samedi et dimanche 4-5 mai :** *Le Saugeathlon* avec le 4 mai à partir de 13 h 45, le *départ de la course de kayak à Arçon*, au niveau du terrain de foot.

**Mercredi 8 mai :** *Commémoration au monument aux morts* à 11 heures avec la participation de « La Perce-Oreille » et des enfants de l'école.

**Dimanche 12 mai :** *Randonnée VTT et pédestre* au stade de biathlon Florence Baverel.

**Vendredi 24 mai :** *Repas de la fête des mères* à 20 heures, prière de vous inscrire avant le 18 mai.

**Vendredi 21 juin :** *Fête de la musique*, concert à 20 heures place de la mairie, donnée par « La Perce-Oreille » et auquel sont conviés à participer tous les musiciens le souhaitant.

**Samedi 29 juin :** *Repas de quartier* de la rue du Général Marguet, à 20 heures dans les dépendances de la maison à Roland Girardet.

**(pour la faim) dernière minute !**

### DAN PIZZA

*Il a troqué son camion-grue contre un camion-pizza.*

*Après une formation dans une école à Lyon, Dan est prêt pour vous servir de délicieuses pizzas cuites au feu de bois. Vous le trouverez du mardi au samedi sur le parking de «Sport 2000» à Doubs, de 18 à 21 heures. Vous pouvez le contacter au 06 18 37 15 69*



## Les Cailleux et la transjurassienne

En 3 heures et 37 minutes, notre champion, l'inépuisable Didier Roy, a réalisé une véritable performance en se classant 20<sup>e</sup> de l'édition 2013 de cette course particulièrement populaire et difficile qui comptait 3000 participants.

D'autres Cailleux ont participé à cette épreuve : Cyrille Roche (classé 391<sup>e</sup> en 4 heures 55), Hervé FAIVRE (521<sup>e</sup> en 5 heures 07) et Eric PERRIN (541<sup>e</sup> en 5 heures 08). Quant à Patrick VANNIER SIMON, il a été contraint à l'abandon sur blessure, en délicatesse avec un genou.

Saluons enfin la performance de notre employé communal Sébastien CHARPY qui, bien que victime d'une vilaine entorse de la cheville, figure à la 485<sup>e</sup> place. Précisons toutefois qu'il avait cédé son dossard dans les jours précédant la course à un compétiteur qui avait oublié de s'inscrire... Bravo Sébastien.

Gérard ROCHE

Nos colonnes vous sont ouvertes, nous attendons vos réactions.

## Urgences : 112

- Pompiers : 18 ou 112
- SAMU : 15 ou 112
- Médecin de garde nuit, week-end et jours fériés : 3966
- Pharmacie de garde week-end et jours fériés : 03 81 38 51 10 (police de Pontarlier)
- Centre anti-poison de Strasbourg : 03 88 37 37 37
- Gendarmerie : 17 (ou Pontarlier : 03 81 39 06 60)
- EDF sécurité : 0 810 333 025

## État civil

### Naissances

Rose MARGUET, fille d'Arnaud et Carine Mercet, née le 15 janvier 2013 à Pontarlier.

Nathanaël SIRE, fils de Jean-Baptiste et Claire Baverel, né le 6 mars 2013 à Pontarlier.

### Décès

Michel MAUGAIN, le 8 février 2013 à Pontarlier

Jean-Claude FROT le 17 mars 2013 à Pontarlier

Mairie d'Arçon

2 rue des Tilleuls • 25300 ARÇON  
Tél./fax 03 81 46 27 21

IMPRIM'VERT

# LE CAILLEUX

n° 21 • AVRIL-JUIN 2013

## Le mot du maire

Chers Cailleuses et Cailleux,

*Le compte administratif pour l'année 2012 a été approuvé lors de la dernière séance du Conseil Municipal. Il fait apparaître des excédents pour l'ensemble des budgets et dénote une situation financière sereine.*

*Dès que le Plan Local d'Urbanisme sera définitivement arrêté par le Préfet, nous procéderons aux acquisitions foncières qu'il nécessite.*

*Alors qu'annuellement nous procédions à la réfection d'une voie communale, cette périodicité est remise en cause cette année. Nous avons été informés que notre dossier de subvention, pour la voie projetée, n'avait pas été retenu faute de crédits (ceux-ci ont été divisés par deux), cette nécessaire subvention représentant 20% du coût des travaux hors taxes, ce qui n'est pas négligeable. Nous sommes donc contraints de repousser ces travaux à l'année prochaine.*

*Dans le même temps nous apprenons aussi que le coût de l'enrobé a augmenté de 33%. Cette augmentation ne peut être justifiée par la seule augmentation des produits pétroliers sur la même période. Ces dérives ne vont pas manquer de freiner les collectivités dans leurs investissements futurs en ce domaine.*

*Cette situation risque de perdurer, voire de s'accroître à l'avenir. Faudra-t-il envisager d'effectuer les travaux hors toute subvention ? En cas d'urgence, vraisemblablement, la question va se poser et bien évidemment ce serait au détriment du budget communal et de nous, contribuables.*

*Cette année aucun gros investissement n'est prévu, nous procéderons uniquement à l'entretien nécessaire et veillerons à la chasse au gaspillage.*

Bernard LAITHIER

## Le banquet des classes «3» et «8»



Le 2 mars avait lieu le rassemblement habituel des conscrits. Cette année le banquet réunissait les classes en 03 et 08 sous un soleil printanier et dans une bonne ambiance. La doyenne, M<sup>me</sup> Jouffroy Angèle était la seule représentante de l'année 1928. La classe 1953 était la plus représentée avec 17 conscrits(tes) et les jeunes espoirs de 1993 étaient quant à eux 6, dont notre benjamin, Girod Laurent. La journée s'est déroulée avec 96 convives le midi et 85 le soir. La photo des classes regroupait 87 conscrits(tes) ; elle est disponible avec la liste de tous les participants, en envoyant un message à [christian.girardet@yahoo.fr](mailto:christian.girardet@yahoo.fr) qui, en retour, vous la fera parvenir avec plaisir. Les personnes qui se sont dévouées au déroulement de cette journée étaient quant à elles dirigés par leur camarade de la classe 1943, Grillet André.

Christian GIRARDET

## Concours des dessins et poésies

Organisé annuellement sous l'égide du Comité Culturel du canton de Montbenoît, le concours d'arts visuels et poétiques dénommé plus communément «Concours des Dessins et Poésies», auquel participe l'ensemble des écoles du canton, a connu son dénouement avec la remise des prix cette année dans la salle des fêtes de La Chaux-de-Gilley. L'école d'Arçon a connu une forte participation avec 74 dessins et 49 poésies, dont 15 ont été primés.

**Pour les dessins :** Née en 2008 : Jade JEANNINGROS / Nées en 2006 : HENRIET Anna, AUCOURT Emilie et JEANNINGROS Klara / Née en 2005 : LARRIVET Stella / Né en 2004 : BOURGEOIS Emilien.

**Pour les poésies :** Nées en 2003 : AYMONIER Mélyssa, MASSON Lucile et MAUGAIN Flavie. Nées en 2005 : SAILLARD Juline et CHABOD Constance.

Nées en 2006 : HENRIET Anna, MOUGIN Chloé, WENGER Charlotte et BUCHS Emma.



Ci-contre, les brillants lauréats

## Périscolaire, réforme des rythmes scolaires, et transport méridien ...

Le budget de fonctionnement de notre périscolaire est établi pour l'année 2013 à 59 586 €. La commune participe à hauteur de 20 579 €, la Caisse d'Allocations Familiales (CAF) pour 13 552 € et les familles pour le reste : 25 457 €.

En lien direct avec ce périscolaire, deux faits majeurs sont intervenus, faits qui ne sont pas totalement aboutis à ce jour, mais que nous pouvons d'ores et déjà évoquer :

### La réforme des rythmes scolaires

Après réunion publique d'information des parents, du Conseil d'École, et l'exploitation d'un questionnaire remis aux familles d'enfants scolarisés à l'école communale, conformément à vos vœux, le Conseil d'École et le Conseil Municipal ont décidé conjointement de reporter l'application de la réforme des rythmes scolaires à la rentrée 2014 (retour de 50 questionnaires sur 70 distribués et 77% des familles se sont prononcées en ce sens).

**La suppression progressive de la participation financière du Conseil général au coût du transport scolaire méridien.** La commune d'Arçon a reçu la convention de transport du Conseil général pour les années à venir. Son coût annuel pour la rentrée prochaine de 2013 est fixé à 7 583 €. Par ailleurs la convention prévoit un désengagement progressif du Département comme suit :

- pour l'année 2013/14 : participation du Département à 50 % du coût
- pour l'année 2014/15 : participation du Département à 25 % du coût
- pour l'année 2015/16 : désengagement total du Département.

Qui va prendre en charge la part de désengagement du Département ? Et comment ? Une commission mixte comportant parents d'élèves et élus travaille sur le sujet.

Les parents participant à cette commission ont souhaité s'exprimer dans *Le Cailleu*, et c'est bien volontiers que nous leur offrons nos colonnes (voir article ci-contre).

Fabrice PERIGNON

## Ramassage scolaire

### Note aux parents concernés par le bus scolaire

*Comme on le sait, la Commune d'Arçon a la particularité d'être étendue sur un territoire comprenant des « écarts » comme la Mare, des lieux-dits et le hameau de la Chaux, ce qui implique que les 28 enfants résidant et gardés de ces écarts se rendent chaque jour à l'école du village en bus.*

*L'ouverture du périscolaire et d'une cantine sur le village d'Arçon en septembre 2012, amène le Conseil général à se désengager financièrement de la prise en charge du transport scolaire du midi.*

*Aussi, après s'être réunis, les parents des enfants concernés par ce ramassage quotidien, ont souhaité interpeller le Conseil Municipal afin de connaître le devenir de ces transports méridionaux.*

*Le 12 avril 2012, le Conseil Municipal a donc proposé la création d'une Commission pour le transport scolaire, constituée de 4 conseillers et 3 parents, pour réfléchir et envisager les possibilités concernant le maintien du bus scolaire. Cette commission s'est depuis réunie en juin, septembre et novembre 2012 et plus récemment le 5 mars 2013.*

*Lors de ces diverses commissions, plusieurs pistes de réflexion ont été envisagées :*

- l'estimation du nombre d'enfants concernés par le transport scolaire pour les rentrées à venir, (maintien d'une vingtaine) ;
- l'achat éventuel d'un bus par la municipalité.
- la consultation de sociétés privées susceptibles d'assurer les transports.
- l'engagement du Conseil général pour les prochaines rentrées.

*A ce jour, nous connaissons l'engagement du Conseil général et notamment sa participation financière, aussi nous proposons une réunion aux parents dont les enfants prennent ou seront amenés à prendre le bus : MERCREDI 24 AVRIL à 20 heures à la mairie.*

Les parents d'élèves de la commission

## La sortie «grenouille»

Depuis plusieurs années déjà le Club de l'Amitié convie ses adhérents au traditionnel repas « grenouilles ».

Le 7 mars dernier, comme lors des sorties précédentes, nous nous sommes transportés, en car, au restaurant du Val à Montfort. 56 personnes ont fait le voyage, toutes ravies tant par l'ambiance que par la qualité des repas servis. Il n'y a pas de raison de changer nos habitudes tant que l'indice de satisfaction est optimum. Il me reste donc à vous dire... à l'année prochaine.

Gérard ROGNON

## Cinq jeunes du Haut-Doubs au bout du monde

Ils étaient cinq copains, lorsque germa dans leur esprit l'envie d'associer leurs diverses qualifications professionnelles et partir les exercer sur l'île de la Réunion. Voici l'histoire d'une superbe épopée.

Arrivés le 17 octobre 2012 sur l'île de la Réunion, c'est l'aventure qui commençait pour 5 Haut-doubistes. Il s'agit de **Xavier Coulet** 24 ans, originaire d'Amathay-Vésigneux; **Maxime Roy**, 23 ans, originaire de Chaffois; **Alexis Dromard** 22 ans originaire d'Arçon; **Pierre Henriot** 21 ans originaire de Bugny; **Thomas Coulet** 20 ans, originaire de Levier.

On avait choisi de quitter nos sapins pour découvrir de nouveaux horizons à l'approche de l'hiver.

C'est au-dessus de Saint-Denis (au nord de l'île) que nous avons élu domicile les 15 premiers jours, afin de nous laisser le temps de trouver un logement qui corresponde à nos attentes, et surtout bien situé par rapport au travail de chacun. Nous avons vécu dans 4 domiciles différents tout au long de ces 6 mois, nous sommes actuellement dans l'ouest de l'île tout près des plages. Au début, nos journées étaient rythmées par la recherche d'un emploi et, entre-temps c'est la randonnée, qui nous occupait afin de commencer la découverte de paysages splendides ! Pour ce qui est du travail, la plupart d'entre nous ont trouvé assez rapidement : Maxime travaille en maçonnerie, Alexis en électricité, Pierre en charpente, Thomas dans les travaux paysagés. Le seul à ne pas avoir trouvé de job est Xavier, géologue de formation.

Dès le début, nos week-ends étaient consacrés à la randonnée et aux activités présentes sur l'île comme

la pêche au gros sur les côtes ouest de l'île, le parapente, la plongée, le canyoning, le rafting, le VTT de descente, le scooter des mers. Nous avons découvert les grands classiques de l'île comme le Piton de la Fournaise, le Piton des Neiges, les trois cirques (Mafta, Salazie, Cilaos) et de nombreuses cascades. Nous avons même eu la chance de connaître un petit cyclone baptisé « Dumile » début janvier.

Nous avons découvert de nouvelles cultures car la Réunion est réputée pour son important mélange d'ethnies (arabe, indienne, chinoise, comorienne et européenne). Le rythme de vie est bien différent du Haut-Doubs car le travail commence très tôt ici.

Nous avons eu l'extrême chance de faire la connaissance de Pascal Grillet, lui-même originaire d'Arçon, qui réside sur l'île avec sa famille depuis de nombreuses années. Il nous a apporté son aide pour de nombreuses choses.

Au cours de ces 6 mois c'est une vingtaine de visites qui nous ont été rendues, ce qui nous a fait énormément



ment plaisir, et nous a donné l'occasion de faire découvrir à nos invités les magnifiques paysages de cette île.

Nous ne sommes désormais plus que trois sur cinq à être restés sur l'île. Xavier n'ayant pas trouvé de travail ici a été contraint de regagner les sapins à la mi-février et Thomas est rentré début mars car son travail n'était pas à la hauteur de ses attentes. Avant de terminer cette magnifique expérience, nous allons en voyage à Madagascar une dizaine de jours début avril, avant de rejoindre nos communes respectives avec des souvenirs plein la tête. Nous espérons que les températures du Haut-Doubs vont se réchauffer afin que le choc thermique ne soit pas trop important !

Actuellement nous tirons un bilan très positif de cette aventure !

Alexis, Maxime et Pierre

## Arçon VTT communique

**Son traditionnel rendez-vous de printemps se tiendra le dimanche 12 mai prochain au stade de biathlon Florence Bayerel.**

Au programme 4 parcours de VTT et 2 parcours de marche. Les parcours sont ouverts aux coureurs de Trial.

Des repas randonneurs ou visiteurs seront servis à partir de 12 heures. Pour plus de renseignements, rendez-vous sur le site [arconvtt.fr](http://arconvtt.fr)